
Stadt Billerbeck Billerbeck, 12. Juni 2017 
 

Sitzungsvorlage 
 

für den Stadtentwicklungs- und Bauausschuss 
  
Datum: 20.06.2017 
 
 
TOP: 1 öffentlich 
 
 
 

Betr.: Modernisierung des Bahnhofes Billerbeck 
hier: barrierefreier Neubau der Bahnsteige 

  

Bezug: --- 
 

Höhe der tatsächl./voraussichtlichen Kosten:       

 

Finanzierung durch Mittel bei der HHSt.:        
Über-/außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von Euro:       
Finanzierungs-/Deckungsvorschlag: 

 Beschlussvorschlag:   Beschlussvorschlag für den Rat: 
Die Stadt Billerbeck stimmt der vorgestellten Detailplanung zum barrierefreien Neu-
bau der Bahnsteige zu.  
 

Sachverhalt: 
Im Frühjahr 2014 kam die erfreuliche Nachricht, dass der barrierefreie Umbau der 
Bahnsteige als Nachrücker in die Modernisierungsoffensive 2 aufgenommen wurde.  
 
Nach einem ersten Auftaktgespräch im Herbst 2014 konnten die Grundsätze der 
Planung im Dezember 2016 erstmalig diskutiert werden.  
 
Nunmehr liegt die Detailplanung vor, die im Ausschuss vorgestellt wird. Die vorlie-
genden Planentwürfe werden in das Ratsinfosystem eingestellt.  
 
Bereits in früheren Jahren wurde vielfach über den Erhalt des Bahnsteiges 2 disku-
tiert. Dieser genießt in seiner derzeitigen Lage nur einen Bestandsschutz und kann in 
dieser Form nicht erneuert werden. Da Billerbeck kein Kreuzungsbahnhof mehr ist, 
bestand auch zeitweise die Gefahr, dass der zweite Bahnsteig ersatzlos entfallen 
könnte.  
Es ist daher erfreulich, dass ein zweiter Bahnsteig erhalten werden soll. Die örtlichen 
beengten Möglichkeiten erfordern jedoch, dass der Zugang von der anderen Bahn-
seite aus erfolgt, über das Steenpättken. Die Lösung ist sicherlich nicht optimal. Es 
muss jedoch bedacht werden, dass der Bahnsteig nur in Ausnahmefällen genutzt 
werden wird. Er ermöglicht aber auch die Beibehaltung von Sonderfahrten z. B. 
durch Dampflokzüge.  
 
Die Planung geht auf der Bahnhofseite über die Grundstücksgrenzen der Bahn hin-
aus. Aufgrund der geänderten Höhenlage, die bereits damals bei der Bahnhofmo-



 2 

dernisierung beachtet wurde, erfolgen nun bauliche Anschlüsse bis an die Gebäude 
heran. Die Wege nördlich und südlich der Bahnhofsgebäude werden ebenfalls bis an 
die Straße Am Bahnhof barrierefrei herangeführt.  
 

i. A. 
 
 
 
Gerd Mollenhauer        Marion Dirks 
Fachbereichsleiter      Bürgermeisterin 
 
 
 
 
Anlagen: 
Nur im Ratsinfosystem: 
Detailpläne und Ansichten 
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